

RONY ORTIZ

La opinión de Max Neef

El desborde en el gasto de las personas tiene casi colapsados a los ecologistas. Para el economista y Premio Nobel Alternativo y candidato presidencial de los defensores de la naturaleza, Manfred Max Neef, esta ansiedad por consumir todo cuanto se puede no es que sea malo para la economía, sino que para la gente. "Porque todo consumismo va acompañado de una sobreexplotación, una exclusión y discriminación. Porque como no todos pueden ser sobreconsumidores, se produce un problema de falta de equidad". Dice que aunque parezca paradójico, la inequidad, como la que existe en Chile, hace crecer la economía, "pero ese es un crecimiento espurio porque es excluyente".

—¿Y cómo se puede crecer con justicia?

—Yo pienso que los procesos de crecimiento deben ser menos espectaculares, con menos boom, con una redistribución del ingreso que haga el sistema más equitativo. Lo único sustentable es lo sobrio, y eso no es espectacular, pero es lo más sano.

—¿Y cuáles son los peligros de continuar con este ritmo en el consumo?

—Bueno, el país se nos está haciendo chico, porque no hay infraestructuras para tanta demanda. Eso por un lado, y por otro, imagino que el nivel de endeudamiento de las personas en este momento debe ser altísimo. No es posible que en un país, la venta de automóviles crezca cinco veces más que la misma economía. Eso significa que hay un sector de la sociedad que tiene excedentes fenomenales y eso debería avergonzarnos. E.G.



443 APSI 61

183097 8-11-1993

La opinión de Max Neef [artículo] E. G.

Libros y documentos

AUTORÍA

E. G

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La opinión de Max Neef [artículo] E. G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile